



# LA LINTERNA

## DIARIO DE LA TARDE

OFICINA: Calle del Correo. N.º 70.

Teléfono N.º 184.

ADMINISTRADOR José María Váscones Barrera.

Año I Quito (Ecuador), Jueves 9 de Marzo de 1905. Núm. 226

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Annual . . . . .	12 sueros
Semestral . . . . .	6 "
Trimestral . . . . .	3 "
Mensual . . . . .	1 "
Número suelto. . . . .	5 cents

Dentro de la ciudad reparto a domicilio.

Se toman de misión con voces sonoras y plenas de cambiar, que reemplazan un pliego muy cómodo para el correo, acaba de recibir.

Leopoldo M. Brauer.

### "LA LINTERNA"

Quito, Jueves 9 de Marzo de 1905

### LECCION SALUDABLE

Mientras más se medita en el alcance del fallo expedido por la Corte Superior de Riobamba, más satisfecho se siente el patriotismo.

Cuando se inició la ejecución de la Ley de Cultos, la prensa conservadora y los hombres públicos, enemigos de esa Ley, que se dicen liberales, nos amenazaron con recurrir a la justicia ordinaria, la cual no podría por menos que declarar la inconstitucionalidad de aquella suprema resolución legislativa.

Los adversarios de la Ley de Cultos tuvieron por seguro —y así la comunicaron al país— que el Poder Judicial entraría a aplicar el famoso art. 132 de la Constitución.

Hubo multitud de personas que se asustaron a la sola idea del conflicto que podía llegar a producirse si los Tribunales Superiores de Justicia caían en la tentación de declarar inconstitucional una ley expedida en correcta forma, por el Soberano Congreso de la República.

Nosotros vacilamos mucho antes de caer en ese temor, porque sabíamos, como lo sabemos hoy, que en esos altos Tribunales hay hombres de ciencia política, que saben perfectamente hasta que límites se extiende la órbita de atribuciones que la Carta Fundamental ha señalado a cada Poder Público.

Pero, debemos confesar que nos hizo impresión la rapidez increíble con que un Juez en Quito y otro en Riobamba, dieron la razón a los particularistas que se presentaron demandando al Fisco, alegando inconstitucionalidad de la Ley de Cultos.

Así mismo declaramos que nos asustó, hasta producirnos estupor, la actitud de esos Agentes Fiscales, representantes natos del Fisco ó del Estado —que para el caso dá lo mismo— que, muy campantes y serenos, se transformaron en acusadores de su propio representado!

Entonces se nos ocurrió pen-

## LA CERVEZA NACIONAL DE GUAYAQUIL

### Es la mejor, La más sana, La más barata

PILSENER, NEGRA, BAVARIA

### EXTRACTO DE MALTA

### L. MAULME & CIA.

sar en que acaso podría haber un secreto acuerdo entre los impugnadores de la Ley de Cultos y ciertos magistrados judiciales, de los que eran una terrible muestra esos dos jueces y esos dos agentes fiscales, que así coadyuvaban a la obra demoleadora de los que han pretendido trastornar el orden legalmente constituido.

Y nos preguntamos ¿qué va a ocurrir el día en que una Corte confirme la resolución de estos Jueces y el país sepa que el Poder Judicial ha declarado la inconstitucionalidad de la Ley de Cultos? . . .

Francoamente somos bastante leales para confesar con toda humildad, que temblamos por la paz pública y el armónico ejercicio de los poderes constitucionales.

Nosotros vimos que los Poderes Legislativo y Ejecutivo no se habrían conformado jamás con semejante declaración; y que, de hecho, iba a venir el desequilibrio en el Gobierno del país.

Con estas tristes esperanzas se han alimentado los que acudieron en demanda de una resolución judicial que declarase la inconstitucionalidad de la Ley de Cultos; y con esos sombríos temores hemos estado los que vimos un funesto precedente en la insolita actitud de esos dos jueces y esos dos agentes fiscales de Quito y Riobamba.

La resolución de la Corte Superior de esta última ciudad ha venido a despejar el horizonte y ha restablecido el verdadero concepto jurídico.

No hay ley ni disposición constitucional alguna que faculten al Poder Judicial para que entre a pronunciarse sobre la constitucionalidad de las leyes, de cuya forma y fondo es único responsable y generador el Poder Legislativo.

Esta es la sana teoría constitucional y la única compatible en el ejercicio de la soberanía popular.

Queda, pues, reducida a la categoría de un bluff, la amenaza de encontrar un aliado en el poder judicial, en el caso, pese a los constitucionalistas de nuevo cuño, no se ha podido encontrar un instrumento fútil, que satisfaga las aspiraciones de los que hubieran deseado poner en entredicho a los magistrados superiores de las

Cortes, con el Congreso y el Ejecutivo.

La Corte de Riobamba ha dado una severa lección a los jueces y agentes fiscales inepitofos, y restablecida la verdadera doctrina constitucional, que resultaría por los suelos, si a un simple juez se le diese la extraña facultad de anular las decisiones del Congreso.

### Oficina Méd.co -Dental

Por solicitud especial de varios de mis respetables clientes de tomar una Oficina General, para mis trabajos de Dentística, la he trasladado a la casa N.º 40 de la «Carrera Venezuela» (Calle del «Corteo» junto al «Royal Palace Hotel») en donde me será honroso atender cumplidamente a todos mis clientes y a esas personas quisieren ocuparme.

Con esta oportunidad me es grato comunicar al público, que actualmente estoy recibiendo un muy selecto y abundante material para toda clase de trabajos dentales, los que se ejecutaron de conformidad con los últimos inventos, a completa satisfacción de los interesados y por precios sumamente módicos.

Eliezer Cañiboga.

Médico Cirujano.—Profesor de Dentística en la Universidad Central.

### BRILLANTE OCASION

Es la que se presenta de adquirir una casa amplia, cómoda y central. Está de venta la que fué de la Sra. Dña. Liborcia Hurtado de Ojano, situada a una cuadra y media de la Plaza de la Independencia, al lado de la casa del General Veintemilla. Tiene más de mil metros de terreno y tres patios. El que interese por ella diríjase al Dr. Francisco José Urrutia.

### GRANJA

Se vende los fundos, San Carlos ó Chimanaguachi, y San José situado en el pueblo de Yaruqui, de propiedad del Dtor. Carlos M. Torbar.

También se vende amoblada, la hermosa casa del mismo Señor, situada en lo plazuela del Teatro.

Las personas que interesen pueden dirigir sus propuestas al suscritor.

### Para imprenta

Vendo una magnífica prensa de mano pequeña. El que interese puede verla en mi establecimiento fotográfico.

José D. Lasso

### SOCIAL

**Enfermos:**  
Se halla mejor el Sr. Dn. Félix Miranda.

—Se encuentra de suma gravedad la Sra. Carmen Valencia, madre del Dr. Lucindo Almsida.

—Enfermo se halla el Dr. Juan A. López.

—Se encuentra restablecida la Sra. Rosa Salazar v. de Rivadineira.

—Se halla convalesciente la Sra. Ester de Ríos.

**Viajeros:**  
—Llegó de Alangasí el Sr. Dn. Emilio Pallares.

—Partió a Gumbayá el Sr. Dn. Miguel Páez.

—Próximamente partirán a Europa el Sr. Pedro Pablo Traversari y el Sr. Teodomiro Rivadineira Salazar.

—Mañana partirán a Latacunga la Sra. Dña. Dolores Jijón v. de Gangothena, en unión de su familia.

—Partió a su hacienda el Sr. José Javier Valdiviezo.

### Las fuentes de Vichy en el Ecuador

Las amosas aguas minerales de Tesalia, tan acreditadas por los mejores facultativos, para curar todas las enfermedades del Estómago, Hígado, etc. la mejor agua de mesa.

Se encuentra de venta en su única Agencia.—**París Moreno y Cia.**

Baños adecuados, y buen servicio.—**Coches.** Quito—Ecuador.

### RELOJERIA ALEMANA

He recibido un precioso surtido de alhajas nuevas, entre ellas tarjetas, cancheros, gemelos y otros artículos de oro. Alburns para retratos. Espejos de mesa con ma cos de madera tallados.

**Leopoldo M. Brauer**

Se arrienda, en la parroquia de la «Magdalena» la quinta, perteneciente a la familia Póit.—También se arrienda en la Carrera «Chile» (Calle del Cebollaz) N.º 24, un solar de terreno con agua y que pudiera destinarse a una fábrica de destilación. La persona que interese pueda hablar con el Sr. Agustín Póit.

### Vinos y Cognag

Vinos y cognac de la importante y antigua casa «Pedro Domecq» de Jerez (España) ac. almeiz se encuentra en esta capital representada por el Sr. Julián García hospedándose en el Hotel Ecuador donde recibirá los encargos que se le confien.

### TARIFA

Como todas las cenizas caras de esta hoja son de variedad y preferencia el precio de los avisos es convencional. Los remitidos, reclamos, etc., importan 40 sueros la columna con firma de responsabilidad, y 50 sueros sin ella.

Para pedidos y todo lo relacionado con el periódico, entretenerse con el Administrador en la Agencia Central de «La Linterna» en Caracas, Venezuela, frente al Hotel «Royal Palace».

### ¡Dése, colega!

«La Patria» de antier insiste en su cantaleta sobre los hechos de Pesillo.

Al colega le ha bajado furor amoroso con los artículos.

El colega no encuentra términos suficientes con los cuales aplaudir la generosidad, el desprendimiento, la caridad de los padrecitos de la Merced, que desiguaron de sus obligaciones a todos los indios que trabajaban el fundo de Pesillo.

«Las cosas del colega!»

«¿Cómo se le ven las ganas de arremeter contra la verdad!»

«¿Qué fué a hacer a Pesillo el destacamento militar!»

«¡Simplemente poner en orden a los indios amotinados, sublevados, que abandonaban el trabajo, en masa, y porque les daba la gana, ó, más bien dicho, porque esas eran las ganas de los que aconsejaron a los indios.»

«El colega de «La Patria» nos dirá ¿por qué el patrón no acudió a la justicia? Y nosotros, que somos de mejor pasta que la que se imagina el colega, le contestaremos que eso está bueno para los casos normales, cuando se trata de las diferencias entre uno, dos o tres peones y su patrón; pero no, cuando se está en presencia de una acción en conjunto, que ejecutan todos ó casi todos los peones de una hacienda, demostrando, á las claras, el desorden. En casos semejantes no sólo tiene derecho el patrón de reclamar el auxilio de la fuerza pública, sino que es deber del Gobierno tomar las providencias indispensables para que lo que aparece como simple debate de la propiedad no se transforme, por arte de encantamiento, ó de pesetas, ó de alcohol, en un saqueo revolucionario.»

«¿Entiende, colega?»

«Y vamos á la segunda parte. ¿Qué hizo el destacamento militar que fué a Pesillo?»

«Conducir los indios al fundo, amonestarlos y ponerlos á disposición del patrón, del arrendatario que suscribió el compromiso de arrendar la hacienda al Gobierno por \$1. 30.000 anuales, con semovientes, servidumbre y demás anexos; nó pedidos, pedida como un estudiante después de vacaciones, como quisieron dejarla los padrecitos de la Merced, los cuales, según el curioso criterio del colega de «La Patria», pudieron, sin más ni más, con perfecto derecho, vender el ganado, realizar las otras existencias, dejar el suelo tan limpio como la palma de la mano y hinciar la servidumbre.»

«¿Verdad, colega?»

«Y ahora viene lo de los balazos. ¿Qué causa los prodijos? La fuerza pública hizo uso de sus armas para obligar á los indios á trabajar! ¿Acaso para ponerlos á disposición del patrón? ¡Talvez por caridad, enzambamiento ó delicatosa perversión! ¿Cuál la causa!»



Romances populares en América

Estoy preparando un ROMANCE TRADICIONAL ESPAÑOL, en donde se publicarán los Romances recogidos en el siglo XVI al lado de los recogidos en los siglos XIX y XX, y en la mayoría de los casos, la música antigua y moderna que se cantaba ó se cantan hoy. Para esta publicación llevo ya reunidos centenares de versiones recogidas de la tradición oral, tal como se cantan ó recitan en las diversas provincias de España y entre los judíos españoles que viven en el Oriente de Europa, en Asia Menor y en el Norte de África.

Pero en mi colección hay un enorme vacío respecto á la rama más importante de la familia española; la americana. Los trabajos sobre el folklore de América que conozco, no contienen ningún Romance, con excepción de los publicados por Don Cirio Bayo, de que hablaré después.

Cualquier folklorista americano que tenga ocasión de recoger algunas versiones de Romances, hará un servicio inestimable á la historia literaria, ya que enriquecerá con coleccionadas muestras el Romancero español, que es uno de los modelos más estimables y admirados de la poesía popular universal.

El folklorista que recoja algunos Romances, si los publica por su cuenta en algún periódico, revista ó libro, me obligará sobremanera enviándome un ejemplar de su publicación. Si prefiere enviarme manuscritos los Romances que recoja, se publicarán todos, buenos ó malos, completos ó incompletos, en mi futuro ROMANCEO TRADICIONAL, que se honrará inscribiendo el nombre del colector entre el de sus colaboradores.

Desearo vivamente despertar esta recolección de Romances, daré aquí adjuntas algunas indicaciones que creo pueden ser útiles. EXISTEN ROMANCES TRADICIONALES EN AMÉRICA. Puede asegurarse que existen, pues se conservan abundantemente en el Brasil, como puede verse en los dos tomos titulados "Cantos populares del Brasil, coligidos por el Dr. Sylvio Romero", y sabido es que los Romances Portugueses se derivan en gran parte de los castellanos. Además, consta en los primitivos historiadores de las Américas españolas, que los compañeros de Cortés y Pizarro traían Romances, de modo que éstos fueron importados por los españoles descubridores.

También hay expresos testimonios modernos: Uno de ellos es el del Sr. Bernardino de Sahagún, José Cuervo quien dice: "en un desconocido valle de los Andes he oído á un incauto campesino recitar los Romances de Bernardo del Carpio (que él llamaba Bernardino Alcarpio) y de los Infantes de Lara".

36 FOLLETIN EL MONJE NEGRO ó EL NOMBRE DE MADRID POR DON TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

Sin embargo, la silla de posta tuvo que detenerse para remular los tiros y para que los viajeros tomasen algún refrigerio. La condesa, con el inesperado apoyo que había encontrado, estaba mucho más animada y tenía muy regular apetito. Mr. Biguñón y Mr. Thibaud estaban también en disposición de atacar á una mesa bien provista; así es que, con tan excelentes condiciones, el desayuno prometía ser delicioso. Estas justas esperanzas no quedaron defraudadas. Mr. Biguñón estaba más alegre que de costumbre, y se le ocurrieron miles de platos que serviría un corpulento hostelero amante de un formidable gorro blanco y de un inmenso mandil del mismo color. El conde asombrado se aficionó á un viñolito de la Rioja, y no cesaba de echar trozos. La condesa hacia el dúo á los cuentos del primero y á las oraciones del segundo. Recogieron noticias acerca del estado del camino, y el hostelero, después de enderezar la figura cóncava de su gorro, manifestó que no había muchas seguridades; que se hablaba de unas partidas dedicadas á secar y a cortar condesas, para ir á buscar los selvicos Pirineos.

Hechos diversos

El Sr. Juan Robalino ha sido nombrado Administrador de Correos de Aluási, en remplazo de la Señorita Elvira Torres, cuya renuncia fué aceptada.

Ha sido nombrado telegrafista de la Oficina "Petro Corbo" el Sr. Emilio Santander.

Después de dos meses de ausencia ha vuelto á hacerse cargo de la Jefatura de sección del Ministerio de Instrucción Pública, el Sr. José S. Egúez.

El Sr. Vicente L. Becerra, Colector del camino que vá de Chauripuz á Guallabamba, ha sido sentenciado con el alcance en contra de \$: 228.80 centavos.

El Sr. Elías I. Salazar, Colector de la zona de Orizaba, ha sido sentenciado con el alcance en contra de \$: 54.05.

En la última Sesión que la sociedad Cervantes aprobaron los Estatutos que deben regir ahí; quedando en seguida á la Comisión de Redacción.

El genearme Daniel Padilla, encontró en la madrugada de hoy, una bonita moneda en la que la persona que se crea con derecho puede reclamar en la Policía.

Ayer por la tarde un chico, quemoso el brazo izquierdo, su madre Sabina Cevallos, corrió en seguida en busca de remedios para curar á su hijo, más la desgraciada mayor por correr muy de prisa, metió el pié en un hueco, sufriendo en consecuencia la fractura de ese pié. El celador que se encontraba por ahí le hizo conducir á su casa.

El lunes comenzaron los trabajos para la canalización de la ciudad y muy luego se dará principio al cerramiento de la quebrada de Jerusalem.

Se ha exonerado á propietarios de casas, del pago del impuesto al alambro público, de los meses de Enero y Febrero en virtud del pésimo servicio.

El Concejo Municipal vá á solicitar del Gobierno, á fin de que se le dé unos dos metros de terreno del Hospital, que se halla contiguo á la calle que sufre el prete de la Gray de Veracruz á fin de dar mayor latitud á dicha calle.

María Dias fué puesto á buen recaudo por encontrárselo haciendo circular una moneda falsa.

María Concepción Huacaza fué capturada y conducida á la reja

(Continuará)

por haber dado una senda garrotiza á su esposo.

Cronica Militar

Se ha convalidado al Sr. Maximiliano Rodríguez, treinta días de próroga á contar del 1.º de actual, para que presente sus cuentas del año próximo pasado al Tribunal respectivo, como Colector Fiscal del cantón de Colecta.

Igual concesión se ha hecho al Sr. José Joaquín Vallejo para que presente las cuentas del año próximo pasado, como Colector Fiscal del Cantón de Riobamba.

En la madrugada de hoy varios rateros se hallaban fracturando los candados y armellas de una de las tiendas de la casa del Sr. Aparicio Ortega; los agentes de Policía alcanzaron á verlos á dichos individuos, quienes fugaron al acercarse aquellos.

El domingo tendrá lugar en la sociedad "Vicente Soano", el nombramiento de algunos socios honorarios.

Se ha ordenado que la Tesorería Fiscal de la provincia de Pichincha, con aplicación al Art.º 149 de la Ley de Presupuestos, pague el sueldo mensual que leviengare el Secretario Amánueles de la Tesorería Política de Archidona desde la fecha que haya prestado la promesa constitucional y sueldo al lugar de su destino, como lo previene la Ley de Organización.

"LA ESQUITATIVA" Pongo al servicio público mi nueva empresa de coches, con arreglo á la tarifa siguiente: DIAS ORDINARIOS Victoria \$: 1.60 por hora Landau \$: 2.00 " DIAS DE FIESTA Victoria \$: 2.00 por hora Landau " 2.40 " Por la noche (desde las 6 p. m.) se cobrará el aumento de cincuenta centavos por hora, tanto en los días ordinarios como en los de fiesta.

Los coches solicitados para viaje tendrán cubierta entera, de modo que queden completamente cerrados. La oficina de esta empresa está situada bajo el Palacio de Gobierno (tienda N.º 4) y tiene el teléfono N.º 259. Enrique Donoso Riofrío.

Asombroso descubrimiento Venido la casa que fué de la Sra. Dña. Mercedes G. v. de Pallares, y que hoy es de mi propiedad, situada en la carrera de Venezuela N.º 46 (calle de la Platería). La persona que interese puede hablar con el suscrito. Pedro Pallares Artero

Cadete del Colegio Militar, ha sido nombrado el joven Manuel Valles Piraño. El Teniente Coronel Dn. Emilio Behaniqui, ocupará el puesto de 2.º Jefe del Depósito de Inválidos de esta plaza; debiendo en consecuencia, cesar de ejercer el mencionado cargo, el de igual grado Sr. Dn. Víctor Candia. Al Teniente Sr. Guillermo Neira, se le ha concedido 20 días de Licencia Temporal. Por acuérd.º Presidencial del 8 de Marzo, el Sr. Teniente Tovias Aray H. de la Comandancia general del Distrito de Guayaquil, ha sido dado de baja por haber solicitado.

La Compañía de transporte Nichols Acepta carga de ésta capital para Latacunga, Ambato, Biobamba, Colta y Guayaquil y viceversa. Cobraré, por bultos comunes, ó sean de setenta centímetros de largo por cincuenta de ancho y altura, de Quito para otros lugares, en carretas de bueyes, así: A Latacunga. . . . \$: 0, 01 la lb. » Ambato. . . . . 0, 12 » » Riobamba. . . . . 0, 02 » » Colta. . . . . 0, 03 » » Guayaquil \$: 0, 02 más el flete de ferrocarril y 25 centavos de comisión por bulto, aunque sea por pocas libras. En carretas de mulas (3 ó 4 días á Colta) el doble que en las de bueyes. Los precios de transporte de Colta para acá serán estipulados con el Agente en esta Estación. Garantizamos puntualidad, honradez y prontitud. El Agente en Quito. S. Pérez.

GRAN HOTEL PARIS GUAYAQUIL, ECUADOR EL DUEÑO de este acreditado ESTABLE CEMENTO poseo un conocimiento de su numerosa clientela que últimamente ha hecho venir de Francia un Cocinero Francés, que ha unido á su cocina en sus platos caros y deliciosos, Estro y Vasezuelo. EL HOTEL PARIS ha abierto en su primer piso un comedor reservado para familias con hermosa vista al Malecón. Este Hotel ha recibido de Europa un servicio de mesa elegante y numeroso que ofrece para comidas ESPECIALES Y BANQUETS. Tenemos y recomendamos también "La Quitina (Despericose)" según la Hoot APERITIVO, recomendado como tónico y reconstituyente por los mejores Médicos de Europa. Es admirable su efecto contra las fatigas. ESTE HOTEL ha recibido también gran cantidad de Vinos y Licores, que renewa constantemente y vende por mayor y menor. HAY GRAN cosa en las habitaciones; agua á discreción.—Los excusados tienen piso de Moza y los BANYOS tienen rosetina de mármol los huéspedes notarán la diferencia que existe en nuestro favor con los otros hoteles. F. Proment.

Los precios de transporte de Colta para acá serán estipulados con el Agente en esta Estación. Garantizamos puntualidad, honradez y prontitud. El Agente en Quito. S. Pérez.

GRAN HOTEL PARIS GUAYAQUIL, ECUADOR EL DUEÑO de este acreditado ESTABLE CEMENTO poseo un conocimiento de su numerosa clientela que últimamente ha hecho venir de Francia un Cocinero Francés, que ha unido á su cocina en sus platos caros y deliciosos, Estro y Vasezuelo. EL HOTEL PARIS ha abierto en su primer piso un comedor reservado para familias con hermosa vista al Malecón. Este Hotel ha recibido de Europa un servicio de mesa elegante y numeroso que ofrece para comidas ESPECIALES Y BANQUETS. Tenemos y recomendamos también "La Quitina (Despericose)" según la Hoot APERITIVO, recomendado como tónico y reconstituyente por los mejores Médicos de Europa. Es admirable su efecto contra las fatigas. ESTE HOTEL ha recibido también gran cantidad de Vinos y Licores, que renewa constantemente y vende por mayor y menor. HAY GRAN cosa en las habitaciones; agua á discreción.—Los excusados tienen piso de Moza y los BANYOS tienen rosetina de mármol los huéspedes notarán la diferencia que existe en nuestro favor con los otros hoteles. F. Proment.

Bazar Oriental—Calle de la Compañía.

que habían salido tropas de Victoria para perseguir á los partidarios. Estos pormenores produjeron algún temor en los pasajeros, pero no tanto que tratasen de detenerse. Era preciso llegar á Victoria aquella noche. Concluido el desayuno, la condesa pidió al hostelero que le condujese á una habitación para lavarse y peinarse, ofreciendo volver al instante. Este momento es el que habían deseado Mr. Thibaud y Mr. Biguñón, desde que salieron de Madrid. A fin de aprovechar la ausencia de la condesa, y cuando se vieron solos en el comedor, dijo el primero con la sonrisa en los labios: —Ya veis, amigo mío, cómo nos protege la fortuna. —Todo va perfectamente, contestó el abate. —Ahora repitió Thibaud, hace falta una cosa. —¿Qué? —Es indispensable detenernos en Victoria. —¿Ahí sí? —Es preciso buscar un medio que no llame la atención de la condesa, para permanecer algún tiempo en este punto. —¿Y qué medio queréis encontrar?

—Uno cualquiera. Verbigracia, que no hubiera caballos de posta. —Eso es casi imposible. —Que se rompiese el carruaje. —Que es más fácil. —Que emborráchemos al conductor. —¡Ah! —En suma, murmuró Thibaud, es menester detenernos, y nos detendremos. —Pensad, pues, dijo el abate. —¡Allí! veremos, contestó el marino sacándose la frente. Miráronse los dos amigos, como si esperasen de su buena estrella un acontecimiento favorable, y en seguida guardaron silencio. No tardó en volver la condesa de Segalvo, después de haberse peinado, y poco después salieron de Burgos con dirección á Briviesca. Una vez fuera de la capital de Castilla Vieja, el país va perdiendo su monótona regularidad. La Brújula, montaña gigantesca que domina el extenso territorio, se levanta coronada de nubes, como la bella Melusina cercada de sus selos. Tense y transparentase á través de las ráfagas de las llovias algunos vapores del horizonte entre el obscuro fondo de algún bosque, ó ya se descubren algunas ruinas de la antigua ciudad romana llamada Tricio. Juan Thibaud, aunque ajeno,

al parecer, á estos detalles, los miraba con curiosidad y parecía retenerlos en la memoria. Con todo, fuerza es separar la vista de este paisaje, que principia á ser pintoresco, ya que perdiendo el severo corte de esas líneas paralelas que cruzan el horizonte. La silla de posta corría á galope por medio de aquellos campos en los que no se notaban las señales de la guerra y el paso de los ejércitos invasores. Se acercaban á la antigua Tirorescot (Briviesca), famosa por las cortes celebradas en ella en tiempo de don Juan el I, en las que se mandó que el heredero primitivo de la corona tomase el título de príncipe de Asturias. Más allá estaba Pancorbo, en medio de sus imponentes desfiladeros y luego el Ebro, término de Castilla. A la hora en que el sol inclinaba su cabeza hacia el poniente, descubrieron las hermosas márgenes de este río. Pero la noche, con sus nubes y su obscuridad, extendió bien pronto sus lígubres espesiones sobre aquel paisaje tan brillante

El Ramoso Libudy

UN EMPERADOR AMBULANTE

LOCURA ES UN MILLONARIO

Toda la prensa italiana recién llegada viene ocupándose del misterioso arresto de un personaje extranjero que, por sus eccentricidades y obstinación en no querer identificar su personalidad, ha dado mucho juego á la policía.

Parece tratarse nada menos que de Jaime I, Emperador de Sabara.

La singular peregrinación del potentado se refiere de esta manera:

Llegado desde Bosnia á Antivari, visitando tónica, tuniina, rijo albornos y un enorme birre tejo en la cabeza, con la escolta de tres secretarios, telegrafió con el nombre de Abdulhal, príncipe de Thera á S. A. K. el príncipe Nicolás de Montenegro, manifestándole vivos deseos de verle.

El príncipe respondió que siendo el territorio montenegrino accesible á todos, cualquier persona podía dirigirse á Cetigue.

En Emperador de Sabara, no satisfecho con esta respuesta, fluyó un yate de la Compañía Lloyd, salió de Antivari para Dulgaiço, donde dijo querer comprar toda la pequeña ciudad.

No sé si él esto posible adquirió algunas casas, tomó á su servicio á algunas graciosas musulmanas, desterrada, y algunos días después embarcó de nuevo para Durazzo, donde fué huésped de un riquísimo señor.

Mientras tanto divulgóse la noticia de que las autoridades austriacas segían la pista á cierto cajero que se había fugado, de Vi...

La policía turca telegrafió entonces al Emperador para que arrestara al Emperador, confundido con un ladrón.

Cumplida la orden, el sospechoso fué minuciosamente registrado, encontrándose 3.500 napoleones, que protestando depositó el emperador en manos del cónsul austriaco.

Temiendo ser emvenenado, dos días consecutivos no quiso probar alimento alguno, fuera de uno que otro huevo y cebollas, comendadas por él mismo.

Finalmente llegó de Francia el aviso á las autoridades turcas de que se trataba de Jaime I, suplicando la libertad, y el Emperador de Sabara dejó en efecto su prisión, desagraciado con las finas atenciones que le prodigarán después los polizontes.

Desde Durazzo, el excentrico millonario dirigióse á Bari, no tardando con sus extravagancias en llamar la atención de la autoridad y del vecindario.

Al ser interrogado por la policía, contestó diciendo:

—Teníame por un príncipe político.

Atacado por asma fué trasladado al hospital, donde se le aplicaron inyecciones de morfina.

Española la noticia de que encien e cigarrillos de zorra con bilis con billetes de bancos de 1.000, todos L. tienen p r atentado.

A cualquiera que se le asaque afirma no estar obligado á revelar su incógnita; protesta contra la policía que lo arrestó, y declara ser amigo de Italia.

En un telegrama expedito al Ministerio del Interior, firmado, "Marqués de Raray", se queja de las vejaciones que sufre en el hospital y reclama inmediata reparación.

Esperábase con ansias la solución de tan curiosas peripecias.

Por motivo de viaje

Realización de todas las existencias y del lujoso mobiliario y menaje del "Casino Francés", todo es nuevo y baratísimo, como puede verse la casa de la Sra. Rosario Valdiviezo de García, esquina de la plaza de la Independencia N.º 51.

Aprovechar de esta única ocasión.

INPORTANTE
Se vende la biblioteca que fué del Exmo. Sr. Dn. Gato Inarrázaval Z.

BUEN PRECIO

Pagamos en la administración de "La linterna" los números 110, 111, 125, 166, 177, 187, y 198 de este diario.

Gran ferreteria

DE LEOPOLDO M. BRAUER

Ha recibido muy bonitos lavatorios, camitas para niños, planchas para sastres y aplan, chadoras, jaulas para pájaros, frenos fuertes y bien nickelados. Además, un nuevo surtido de herramientas para artesanos; que se distinguen por su buena calidad y por su marca "Corona".

blación, sólo se detuvieron para mudar los tiros. En seguida partieron para Victoria.

Fuera que la conversación anterior había preocupado los ámbitos de Mr. Bignón y de Juan Thibaud, lo que otros pensamientos más profundos les obligasen á emudecer, es lo cierto que reinaba un silencio completo en el interior de la silla de posta.

La condesa había cedido al cansancio, y acaso por vez primera desde su salida de Madrid dormía con ese sueño molesto que produce el movimiento de un carruaje. Los dos franceses comprendieron que no podían ser observados en aquellos instantes; pero lejos de comunicarse, permanecieron inmóviles y sin pronunciar palabra alguna.

Sólo Juan Thibaud había sacado la cabeza repetidas veces por la ventanilla para observar el estado de la noche.

Este era cada vez más terrible. La lluvia se había convertido en nieve; y á medida que avanzaban, los campos iban adquiriendo una ligérra blancura.

Este acontecimiento era una esperanza. El carruaje tenía que caminar con precaución, por temor de perder el camino y derrumbarse por algún barranco. Después de una hora de marcha, el conductor manifestó á los

REMITIDO

SÉPLICA

Descomos que la prensa con la sensatez que le caracteriza nos de su parecer sobre si pueden ó no tomar la palabra los oficiales en las sesiones de los señores zapateros, porque se les quiere tapar la boca por el hecho de no ser maestros.

Uno de la Sociedad

Segundo Montero Carrión

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUJIA

Ofrece sus servicios profesionales. Atiende con toda mayor esmero, abnegación y personalidad á todas las personas que se digan dispuestas á recibir su confianza.

Se le encuentra á toda hora del día en su despacho, situado en el Hotel "Ecuador" (esquina de Sta. Catalina).

Se le avisa á cualquier hora de la noche.

Viradas para las personas pobres, consultas de 10 á 11 a. m. y de 4 á 5 p. m.—Teléfono N.º 77.

Leopoldo M. Brauer
Ofrece en venta lindos y fuertes coche de dos y cuatro ruedas.

La Predilecta

Fábrica de hielo y aguas gaseozas

R. Baquerizo & Ca.
Establecida en 1904-Bahahoy. Representada por Pedro Pablo Gómez, agente viajero.

Correra Venezuela, casa de la señora Ana Pérez v. de Bustamante.

PRECIOS CORRIENTES

Table with 3 columns: Item, Unit, Price. Includes items like Seltzer, Apollinaris, Soda, Vanilla, etc.

Memorandum

Martes Trece 31 día; 8 de fiesta y 20 de trabajo.

Movimiento de la luna

Lluna el 21. Cuarto menguante el 27.

Santoral

Santos Metodios y Francisco Romanos.

Temperatura

Media de ayer 18º, 3 grados.

Comisario de turno

Sr. Orjizla.

Médico de turno

Doctor López.

Practicante

Señor Salgado.

Bótems de turno

La Nacional y la del Guayaq.

Corros

Del Norte.

Llegan: martes y viernes.

Salen: miércoles y sábado.

Del Sur.

Llegan: martes y jueves á las 9 a. m. y viernes á las 12 m.

Salen: lunes y miércoles á las 12 m., viernes á las 4 p. m.

Corros de encomiendas

Del Norte.

Entra y sale con el de Comunicaciones.

Llegan y salen: lunes, jueves y sábados.

Registro civil

Nacimientos: Verónica Saviñón, Justina Román, María Margarita Santander, Juan Rufi Sánchez, Felix Frohno, Antonieta Morales y Luis María Polanco.

Defunciones: Carlos Manuel N. rando, Juan Gregorio Ruiz, Patroña Maldonado Emilia Rodríguez y Juan María Ortiz.

Premiado Establecimiento Industrial

"La Italia"

El único en su género en la República y que mereció los premios más altos en las últimas exposiciones de Estados Unidos, y de París, así como en las distintas nacionales.

Variedad surtido de vinos reconocidos como el alimento más sano y provechoso.

Galicatas sistema inglés con últimos perfeccionamientos introducidos por un habil especialista traído directamente de Europa.

Exquisitos Caramelos y Confites de toda forma.

Refinación de Sal para la mesa.

Selecciona elaboración de chocolate con azúcar sin ella, en distintas formas y peso, elegante empaquetado.

Destilación de Alcohol de 40 grados y de Aguardientes.

Nuestros productos generalizados en toda la República, se añan de venta en esta Capital, en la Sucursal de LA ITALIA, Plaza de la Independencia, y en los demás establecimientos de Almacén.

Vignolo Hermanos.

Gran negocio

Se venía una fina sinada en la parroquia de Sangolquí, á cuatro cuadras de la plaza. Tiene seis poteros, huerta, jardín, cnadra de alfalfa, agua en abundancia, baño, man, casa muy cómoda con 18 habitaciones y tiene también cuatro peones.

La persona que quiera hacer este buen negocio puede tomar informaciones en la Oficina de este diario.

—Sí, señor.

—¿Y dónde vamos á parar?

—A la fonda del Águila imperial.

Bien por el Águila imperial. Es un título de buen agüero. ¡Sabéis si descansaremos en élla!

—No hay otro remedio, contestó el conductor.

—¿Por qué?

—Ya veis el estado en que se encuentran los caminos.

—Es cierto.

—Así es que lo más prudente es esperar á la venida del día.

Esta determinación hizo refundar al marino y molestar al abate; pero la condesa, que todo lo había oído, conoció que el conductor tenía razón.

—La lógica de los hechos es irresistible, dijo dirigiéndose á sus compañeros. Sería luchar contra la naturaleza si seguimos marchando esta noche. Bspéremos la luz del día.

Este parecer calmó la sorda tenpestad que bramaba en los pechos de Mr. Bignón y Juan Thibaud, y todos penetraron en el

Avisos económicos

José C. Morales—Tala-bartero é industria de zapatería.—Carrera Sucre.

Aparicio Cevallos V.—Peluquería y Perfumería "La Fama"—Plaza de Santo Domingo.

José E. Baquero—Tala-bartero y curtidor.—Carrera Sucre (Calle del Comercio Bajo).

José Salazar—Platero—Carrera de Bolívar (Calle de la Platería).

Rosa Mera—Modista—Carrera de Guayaquil (Calle de los Corazones).

Felipe Naranjo—Zapatero—Carrera de Bolívar (Calle de la Peceña).

Rafael Santacruz—Zapatero—Carrera de Guayaquil (Calle de los Corazones).

Ignacio Indricá—Sastro—Calle del Arco de la Reina.

J. B. Albuja—Marmolista. Calle de la Compañía.

Nicolás Parroño—Platero.—Calle del Correo.

Miguel Armas— Escultor —Calle del Correo.

David A. Dávila—Fabricante de instrumentos de enerdia

Luis Santos—Platero—Ulla del Arco de la Reina.

Facundo Cevallos—Platero—Carrera de Bolívar.

José Bamont—Carpintero—Santo Domingo—Casa familia Enriquez.

Luis F. Miño—Relejero—Calle de la Compañía.

Belisario Yépez—Hojalatero—Plaza de la Merced.

Leonidas Sánchez—Zapatero—Calle de la Platería.

Cosme Flor—Cigarrero—Calle de la Platería.

José María Yépez—Zapatero—Calle del Arco de la Reina.

José M. Avila—Zapatero—Ca. e. s. Bolívar.

Dario Arcos—Comerciante—Calle del Arco de la Reina.

J. Narváez—Comerciante—Plaza del Mercado.

Victoriano Orejuela—Sombbrero—Calle de la Platería.

Nicanor Bedoya—Sastro—Calle de la Platería.

Manuel Ortiz A.—Alquila Ceras—Calle de la Compañía.

Librería Salesiann—Calle de la Concepción.

Julio orres—Platero—Carrera de García Moreno.

Ezequiel Jiménez—Paragüero—Calle de Santa Bárbara.

(Continuad)

CAPITULO XXIII
LO QUE PASA EN UN MONASTERIO

¿Qué á quien vengarse amablemente, Ni precalones le bastan, Ni se contenta con pose.

ZORILLA.

Era ya muy obscurecido, cuando se acercaron á Miranda de Ebro.

Cubierto el horizonte de negras sombras, sólo se percibía un caos, en cuyo seno brotaban los sordos ruidos del río, del viento y de la naturaleza, triple armonía que helaba el corazón de espanto.

El cielo, tenebroso y sin estrellas, vomitaba una densa y menuda lluvia que poco á poco se iba congelando, produciendo blancos copos que caían silenciosamente sobre el pavimento. El frío era agudísimo.

Las pintorescas riberas de la población apenas se divisaban como sombras vagas de arboustos, que en la penumbra de la noche se presentaban á modo de dudosos y gigantesco esqueletos.

En el fondo se percibían algunas luces, señal evidente de que estaban en las puertas de Miranda. Luego que entraron en esta po-